



JUFED EXIGE CANCELAR LA ELECCIÓN JUDICIAL POR POSIBLE INFILTRACIÓN DEL CRIMEN ORGANIZADO

LA ASOCIACIÓN NACIONAL de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (JUFED) exigió la cancelación de la elección judicial en México, advirtiendo que existe un riesgo inminente de que grupos delictivos influyan en el proceso y comprometan la independencia del sistema de justicia.

El pronunciamiento de la JUFED surge tras las recientes acusaciones del gobierno de Estados Unidos sobre presuntos vínculos entre autoridades mexicanas y el narcotráfico.

Estas preocupaciones, dijo la asociación, coinciden con la advertencia de la Relatoría Especial de la ONU para la independencia de magistrados, así como de diversas organizaciones nacionales e internacionales, que han alertado sobre el peligro de abrir el sistema judicial a la influencia de actores criminales mediante elecciones populares de jueces.

La JUFED recordó que la posibilidad de que el crimen organizado ejerza una amplia influencia en la elección de juzgadores fue planteada inicialmente por el exembajador estadounidense en México, Ken Salazar.

Por su parte, la Relatora Especial de la ONU sobre la independencia de magistrados y abogados, Margaret Satterthwaite, expresó su preocupación por la reforma judicial propuesta en México. Señaló que la elección popular de jueces es un mecanismo poco común a nivel internacional y que, en contextos como el mexicano, podría permitir la intervención de élites políticas, económicas y del crimen organizado en el sistema judicial.

Satterthwaite advirtió que este riesgo se agrava en regiones donde grupos criminales o actores económicos poderosos podrían presionar para inclinar los resultados a su favor, poniendo en peligro la imparcialidad de los juzgadores.



El posicionamiento destaca Irregularidades en el proceso de elección. Especial

En su posicionamiento, la JUFED destacó que en los últimos meses han surgido irregularidades e inconsistencias en el diseño y preparación de la elección judicial, evidenciando la falta de mecanismos eficaces para evitar la influencia de grupos delictivos en amplias zonas del país. Asimismo, subrayó que las acusaciones del actual gobierno estadounidense refuerzan las advertencias previas, convirtiendo esta amenaza en una realidad inminente.

Claudia Bolaños